

Projet « Un Appart en ville »

La Fondation a besoin de 500 000 \$

ANNE-MARIE GRAVEL
amgravel@lequotidien.com

CHICOUTIMI — Des appartements seront aménagés dans un immeuble de Chicoutimi afin de permettre à des jeunes de 18 ans issus du Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean de vivre une transition toute en douceur vers l'autonomie. La Fondation pour l'enfance et la jeunesse a lancé, hier, une campagne de financement visant à recueillir les 500 000 \$ nécessaires afin de concrétiser le projet.

« Un Appart en ville » est un projet de logements semi-autonomes ayant pour but de permettre à six jeunes à la fois de se familiariser avec la vie en appartement et la colocation pendant six mois.

Supervision

Contrairement aux appartements supervisés existants dans lesquels les jeunes sont encadrés au quotidien, les locataires y seront supervisés par un éducateur à raison d'une fois par semaine.

Les jeunes bénéficieront également d'une assistance financière du centre jeunesse. L'objectif de cette ressource transitoire consiste à leur donner la possibilité de développer l'autonomie essentielle au passage à la vie adulte et aux responsabilités qui y sont rattachées.

Le projet s'adresse aux jeu-

nes qui auront 18 ans sous peu, qui sont placés dans un milieu d'hébergement et qui n'ont pas de milieu familial à intégrer ou réintégrer. Ils ne disposent pas d'une personne-ressource significative hors du milieu d'hébergement.

« Ils vont apprendre à vivre en appartement, à faire leurs courses et leur épicerie, à se créer un réseau social afin que, six mois plus tard, ils soient en mesure de trouver un appart et de faire leur vie », décrit Carole Messaoudi, présidente de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse, dédiée au Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean. « L'objectif est de développer leur potentiel et leur estime de soi. »

Trois appartements

Pour accueillir les jeunes, le Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean aménagera trois appartements de 4 pièces 1/2 à l'intérieur du 507 Jacques-Cartier Est à Chicoutimi, un immeuble qu'il occupe déjà.

Vingt personnalités d'affaires de la région ont accepté de devenir ambassadeurs et prêtent main-forte pour récolter les 500 000 \$ nécessaires à la concrétisation du projet.

Les travaux d'aménagement devraient être amorcés au printemps prochain. Si tout se déroule comme prévu, les premiers locataires seront en mesure de s'installer dans les appartements à l'automne 2012.



Carole Messaoudi, présidente de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse, Pierre Lévesque, président de la campagne de financement, et Marc Thibeault, directeur général du Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean, ont lancé une campagne de financement pour le projet « Un Appart en ville », hier.

(Photo Jeannot Lévesque)

Quelque 35 jeunes âgés de 18 ans quittent le Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean chaque année. Du nombre, certains n'ont personne vers qui se tourner.

« Lorsqu'on se retrouve à

l'extérieur du cocon familial à 18 ans, c'est déjà parfois difficile. Mais on sait qu'on peut retourner dans le cocon pour obtenir du réconfort. Imaginez quand on n'a personne vers qui se tourner », a fait

remarquer Pierre Lévesque, de Gravel et Lévesque, président de la campagne de financement. « Un suivi hebdomadaire augmente les chances de se créer un meilleur avenir », conclut-il. □



Le Centre jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean aménagera trois appartements 4 1/2 à l'intérieur du 507, Jacques-Cartier Est à Chicoutimi, un immeuble qu'il occupe déjà.

(Photo Jeannot Lévesque)